
  

 

令和４年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第７回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 会議室 

 

期 日     令和４年７月２９日（金） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後３時００分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    浅 尾 美 沙 

委   員    中 島 幸 代 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    岡 本 昭 太 

学校教育課長   山 下 幸 也 

生涯学習課長   平 賀 一 弘 

（書 記） 

総務課長補佐   山 田 純 也 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和４年第６回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

１．教育長諸活動 [場所]  

６月２９日(水) 定例記者会見［議会委員会室］ 

３０日(木) 学校管理職期首面談（Zoom）［教育長室］ 

   南志教育長会［伊勢庁舎］ 

７月 １日(金) 学校管理職期首面談（Zoom）［教育長室］ 

        人事監来局［教育長室］ 

 ４日(月) 本企画会議［市長室］ 

 ５日(火) 伊勢志摩高校活性化協議会［伊勢庁舎］ 

 ６日(水) 課内会議［教育長室］ 

   市町教育長会議［県総合教育センター］ 

 ７日(木) 三重県人権教育研究大会実行委員会［商工会議所］ 

   山田優を応援する会担当者会［スタッフルーム］ 

 ８日(金) 学校統合に関する市長説明［市長室］ 

１２日(火) 安全運転管理協議会伝達式［鳥羽警察署］ 

   鳥羽高校学校評価委員会［鳥羽高校］ 

１５日(金) インターハイ参加選手市長訪問［市長室］ 

１９日(火) ９月補正ヒアリング［市長室］ 

   学校統合地区懇談会（白木地区）［白木公民館］ 

２０日(水) （終業式） 

２１日(木) 中体連大会応援（野球）［志摩市長沢球場］ 

   学校統合地区懇談会（松尾地区）［松尾公民館］ 

２２日(金) 人事監来局［教育長室］ 

２５日(月) 学校統合地区懇談会（岩倉地区他）［加茂小学校］ 

２６日(火) 定例記者会見［議会委員会室］ 

   社会を明るくする運動啓発活動［ハロー］ 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２７日(水) 鳥羽市フェンシング大会実行委員会［商工会議所］ 

   学校統合地区懇談会（船津地区他）［鳥羽東中学校］ 

２８日(木) 中体連県大会応援（サッカー）［鈴鹿スポーツガーデン］ 

   鳥羽市フェンシング大会設立委員会［市民体育館］ 

２９日(金) 臨時議会［本会場場］ 

   定例教育委員会［会議室］ 

 

２．諸報告 

１.教育長の業務報告 

（教育長） 

業務報告ですが、主なものを報告させていただきます。 

７月１２日 鳥羽高校学校評価委員会に出席いたしました。 

７月からは、高校・中学校のスポーツ大会が盛んに行われています。数年

間、応援の人数に制限がありましたが、今年度は緩和されています。 

７月２７日・２８日 鳥羽市フェンシング大会実行委員会・設立委員会が

ありました。詳しくは、後で説明させていただいます。 

以上業務報告です。 

 

２．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（１）新型コロナウイルス感染状況と対応 

（学校教育課長） 

 ７月における児童生徒・教職員を含めた陽性者の数は、３５名となってい

ます。 

 ７月１３日から、小学校・幼稚園については、中学校と同じように濃厚接

触者の特定を行わないこととなりました。 

 また、７月２２日から、濃厚接触者の自宅待機期間は、７日から５日に変

更となりました。 

 なお、新型コロナウイルスの感染が拡大している状況もあり、夏休み期間

においても、児童生徒が感染した場合や濃厚接触者となった場合には、教育

委員会に連絡をいただくよう、学校・保護者に伝えてあります。 

 

(２)長岡地区での青少年防犯体制について 

（教育長） 

 長岡地区の青少年防犯体制について、８月２日に相差女性活動センターで、

教育委員会・学校・町内会等と情報交換及び対策協議を行い、体制づくりを

進めていくことを考えています。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(３) 中体連大会の経過報告 

（教育長） 

 剣道の団体及び柔道の個人・団体が東海大会へ進みました。 

 

３．市議会について 

(１)７月議会 

（学校教育課長） 

 コロナ禍における原油価格・物価高騰等の影響に伴い、給食食材が高騰し

ていることから、学校給食費における保護者負担を増加させないため、令和

４年９月から７か月分の賄材料費を補正予算として上程し、本日議会の承認

をいただきました。 

 

(２)９月議会対応 

（生涯学習課長） 

 運動施設備品購入費に係る寄附金について、歳入予算の要求をさせていた

だきました。 

 

 

４．学校統合について 

(１)学校統合課題の加茂地区懇談会の様子 

（総務課長） 

令和６年４月に予定している加茂中学校と鳥羽東中学校との学校統合につ

いて、地域からの意見を聴取するため、７月下旬に加茂地区を４つの会場に

分け、地区懇談会を開催いたしました。 

７月１９日に開催した白木町の懇談会は参加者１０名、７月２１日に開催

した松尾町の懇談会は参加者１４名、７月２５日に開催した岩倉町・河内町・

若杉町の懇談会は参加者１２名、７月２７日に開催した船津町・幸丘・その

他地区の懇談会は参加者４名、合計４０名に参加いただきました。 

 加茂地区の保護者の希望は、通学手段の安全性の確保ですので、白木町・

松尾町に居住する生徒には「スクールバス」を使っての通学、それ以外の地

域に居住する生徒には「かもめバス」の利活用による通学を促進していく旨

を説明いたしました。 

 懇談会の感想といたしましては、スクールバスの活用については、概ね理

解を得たと感じますが、統合時に中学３年生になる保護者の方は、受験を控

えていることもあり、統合に前向きではないように思います。 

 今回の地区懇談会は、これから中学生となる児童生徒を持つご家庭など約

１３０世帯に、とばっこメールで参加を求めたものの、参加者が４０名とい

う結果でした。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

より多くの意見や質問をお聞きかせいただきたいことから、８月の上旬に

Web を使って保護者に広く意見等を求める意見照会を行い、９月上旬には最

終アンケート調査に臨みたいと考えています。 

 最終アンケート時には、地区懇談会と Web で出された意見や質問に対して

対応策をお示しし、それを見てアンケートに回答いただく方法を取りたいと

思います。 

 

（委員Ａ） 

４会場のうち１会場に参加したが、参加者が少なく、関心が低いのではな

いかと感じました。 

 

（委員Ｂ） 

懇談会に来ていない人やアンケートを出さない人は、賛成と見なしますか。 

 

（教育長） 

意見のない人＝賛成とは考えていません。 

統合の可否については、集まった賛成票が何割かをベースに考えないと、

納得はしてもらえないと思います。 

参考として意見を聞かせてもらうものですが、少なくとも半数以上の賛成

は必要だと認識しています。 

 

（委員Ａ） 

計画どおり統合した場合において、生徒の要望に対しての細やかな対応が

重要だと考えています。 

子どもたちも最初は慣れないし、不安もあるので、些細な点であっても答

えていくことに注力することが大切だと思います。 

 

（教育長） 

 加茂中学校の統合におけるスクールバス等の通学手段を検討したことによ

り、通学手段を見直しする考えに至っています。 

加茂地区の生徒に限らず、堅神・屋内・池上方面や小浜方面等からの生徒

の通学手段に関しましても、必要に応じて「かもめバス」を使って通学でき

るよう見直し、中学生時から公共交通機関を利用する流れを作っていきたい

と考えています。 

また、土日のクラブ活動において、鳥羽東中学校に通う長岡地区及び鏡浦

地区の生徒は、現行２時間の活動となっています。３時間のクラブ活動を確

保したいことから、「かもめバス」とスクールバスを併用して対処できないか

検討しています。 
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 併せて、部活も地域部活へ移行していくことから、土日のクラブ活動の在

り方について、検討しています。 

 

（委員Ａ） 

 加茂中学校の統合において、スクールバスを利用できる地区はどこになり

ますか。 

 

（総務課長） 

 今のところ、白木町及び松尾町、ハイタウンを想定しています。 

 

（教育長） 

 懇談会でも意見がでましたが、その他の地区からのスクールバスの乗車に

ついても、乗車人数に余裕があれば、保護者の意向を聞いた上で、柔軟に対

応したいと回答いたしました。 

 

（委員Ａ） 

 そういった保護者の要望に対して、柔軟な対応ができるかどうかが重要に

なってくると思います。 

 

（委員Ｃ） 

統合すると、小規模校から大規模校へ行く不安もあって、反対している保

護者の方もいると思いますが、そういった不安を取り除くことについて、考

えていることはありますか。 

 

（教育長） 

 長岡中学校から鳥羽東中学校へ統合した生徒を対象に、統合前と統合後の

不安感についてどのように変化したかアンケートを実施して、統合に関わる

保護者にデータで示したいと考えています。 

 

件   名 
日程第３ 議案第３３号 

 鳥羽市部活動検討委員会設置要綱の制定について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

令和２年９月に文部科学省から「学校の働き方改革を踏まえた部活動改革

について」として、令和５年度以降、休日の部活動を段階的に地域に移行を

図るとともに、休日の部活動の指導を望まない教師が部活動の指導に従事し

ないこととする方針が示されました。こうした取り組みを受けて、令和３年

10 月より、「運動部活動の地域移行に関する検討会議」において集中的に検

討が行われ、令和４年６月６日に提言が取りまとめられました。 
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本市においても、生徒にとって望ましい部活動の在り方と、学校の働き方

改革を考慮した部活動の段階的な地域移行を進めるにあたり、鳥羽市部活動

検討委員会の設置及び必要な事項を定めるため要綱を制定いたします。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 

日程第３ 議案第３４号 

 鳥羽市運動施設の設置及び管理に関する条例の一部改正についての意見の

申出について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市民体育館メインアリーナ空調設備の設置に伴い、鳥羽市民体育館冷

暖房利用料金を改正するものです。 

令和４年９月開催予定の鳥羽市議会会議に上程し、承認されたならば令和

５年４月１日から施行いたします。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第３５号 

 鳥羽市立海の博物館運営協議会委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市立海の博物館の設置及び管理に関する条例第１９条の規定に基づ

き、鳥羽市立海の博物館運営協議会委員を任命することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 日程第４ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．今月のテーマ 

（１）その他  各課の課題と取り組み 

①学校教育課 

・「全国学力・学習状況調査」の結果について 

（学校教育課長） 

 小学校６年生及び中学校３年生の全児童生徒を対象に、令和４年４月１９

日に全国学力・学習状況調査が実施され、その結果が出ました。 

 ＜結果について、報告＞ 

 教科に関する調査については、各学校及び教育委員会で課題を分析して、

今後の学力向上の取り組みに繋げていきたいと思います。 

 また、この調査は、学力だけではなく、生活習慣や学習環境等に関するこ

とも調査しており、三重県の傾向は「読書時間が短い ゲーム・スマホをし

ている時間が長い、学習時間が短い」となっていますが、鳥羽市も同様のこ

とが言えます。 

 調査結果では、ゲーム・スマホをしている時間が長い生徒と短い生徒では、

正答率にかなり開きがあることから、こういった生活面も、今後の課題のひ

とつとして捉え、改善に向けて取り組んでいきたいと考えています。 

 ＜出席委員と意見交換＞ 

 

・２学期以降の海洋教育・英語教育の推進について 

（教育長） 

 海洋教育は、市内の海洋関連施設と連携した海洋教育カリキュラムを作成

してあります。１学期には、安楽島小学校で鳥羽水族館の学芸員を講師に招

いた海洋教育出前授業を実施しましたが、このような動きが各学校で動き出

すと思います。 

 英語教育は、ALT（外国語指導助手）が３人になり、各学校に滞在する時間

が長くなります。また、小学校４・５年生は AI を使い、中学生は English 

4skillsというソフトを使って英語を学習していきます。 

（学校教育課長） 

１２月に離島の小学６年生を対象として、English Dayを実施します。 

＜出席委員と意見交換＞ 

 

②生涯学習課 

・鳥羽市独自のフェンシング大会の実施について 

（生涯学習課長） 

 令和５年１月１４～１５日に「鳥羽エペ・フェンシング大会」を開催する

予定です。 
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

参加対象は、東海・近畿・中部圏内の男女の小中学生エペ選手で、参加人

数は 100名を想定しています。 

 ７月２７日に「鳥羽市フェンシング大会実行委員会」が開催され、実行委

員長は市長、副会長に県議と教育長が就任いただき、運営委員会で実務を行

います。 

 

③総務課 

（総務課長） 

 学校統合に係るアンケートの調整を行わせていただきます。また、「鳥羽市

教育委員会の事務に関する点検・評価報告書」の作成も適宜進めたいと考え

ています。 

  

（教育長） 

教育委員さん、その他で何かありますか。 

 

（委員Ａ） 

 新型コロナウイルス感染症対策も大切ですが、熱中症の予防についても、

教育委員会から学校に対して、小まめに注意喚起していただきたい。 

 

（学校教育課長） 

 ８月３日の校長会でも周知させていただきます。 

 

（教育長） 

最後に後援名義使用承認です。 

 

（総務課課長補佐） 

今回の申請は１件だけであり、新規の申請はありませんでした。 

 

（教育長） 

１件の申請ですが、承認いただけますでしょうか。 

 

【承 認】 

議 事 結 果 承 認 

 

午後３時００分  閉 会 

 

 


